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公共自行车站点
还会增设吗？

问题编号42130：安阳路道路改造好后，

以前安阳实验中学门口及电信大楼公交站点

附近的公共自行车站点，现在都没有了。有关

部门能否在这些人流比较大的地方重新增设？

市交通运输局回复：由于道路改造提升并

未规划公共自行车停车点，依据相关会议纪

要，我市将不再更新公共自行车，并精简管理

人员，公共自行车站点将维持现状，不再重建

站点。

我市可以
增驾D证吗？

问题编号42120：在瑞安可以增驾 D 证

吗？D证的费用是多少？从报名到考试、拿证

需要多长时间？

市交警大队回复：可以在瑞安增驾D证，

费用1440元。从报名到考试、拿证大概一个

月左右。

教师招聘面试成绩
何时有？

问题编号42146：我市公开招聘教职工的

考试，面试成绩什么时候有？

市教育局回复：2019年瑞安市公办学校面

向社会公开招聘教职工的面试工作，采用现场

量分的办法。面试环节，在7位考官的评分中，

去掉一个最高分和最低分，再取其余考官给分

的平均值（计算到小数点后两位，尾数四舍五

入）作为该考生的面试最后得分，由主考官签

字并现场公布成绩，考生签名确认。

有关公交车的
几个问题和建议
问题编号42105：问题一，能不能不要取

消108+，把所有车辆都延伸到瑞祥新区，取消

后给安阳的乘客带来很大不便。

问题二，建议滨江大道延伸段通车后，调

整一些公交线路途经这里，附近的沿江西路又

窄又堵，严重影响公交车行驶。

问题三，沿江西路（沿江西路至竹排头）已

经可以通车了，公交何时能恢复？102路能不

能增加停靠西门站点？现在有经过但是没有

停。

市交通运输局回复：108+将调整至108线

路，共16辆车投入运营；123路将增加3辆车，

共5辆车运营。市民到站可换乘123路。

公交线路调整或是站点的设置均需会同

相关职能部门现场查勘后方可确定。目前没

有对该路段（滨江大道延伸段）公交线路走向

调整规划或是设置站点的规划。

102路公交站点是根据500至1000米在

安全条件下设立的，暂不考虑增加站点。

（记者 杨微微 整理）

本报讯（记者 黄君君 通讯员 芮

萱）昨日上午，市法院召开打击食品安

全犯罪审判情况新闻发布会，通报

2017年以来危害食品安全犯罪案件收

结案情况并发布典型案例。

2017年以来，该院共审结食品安

全犯罪案件46件，判处79人，罪名主

要涉及生产、销售有毒、有害食品罪及

生产、销售不符合安全标准的食品

罪。判处有期徒刑以上 62 人，占

78.5%，其中最重的判处有期徒刑6年

6个月。

目前，我市食品安全犯罪案件呈现

涉案食品涉及领域较广、家族式犯罪为

主、被告人文化程度普遍较低、公众信

息掌握不全、问题食品难辨等特点。

该院采取严格法律适用、强化能动

司法、加强协作配合等举措，以“零容忍”

的严惩态势，加大对严重危害人民群众

健康安全的食品安全犯罪的惩治力度。

2017年至今，该院仅对上述79名

食品安全犯罪被告人中的从犯或情节

轻微的11人适用缓刑，并同时适用“禁

止令”，禁止他们在缓刑考验期内从事

生产、销售食品相关活动。在一起典型

案件中，检察机关还作为附带民事公益

诉讼起诉人提起诉讼，该院依法判处被

告支付销售价款的10倍赔偿金，并判

令被告在《瑞安日报》向消费者赔礼道

歉。

“召开新闻发布会并发布典型案例，

就是要利用典型案例的警示教育作用，

规范生产销售行为。今后，我们将持续

保持对食品安全犯罪的高压态势，依法

予以严惩。”市法院刑庭庭长苏其训说。

相关链接：部分典型案例

“油条铝含量超标”案
为了提升油条的口感，被告人吴某

某在面粉里添加过量的硫酸铝铵。期

间，被告人李某某负责炸油条和收钱。

2016年11月9日，被告人吴某某、李某

某销售给瑞安市某火锅店的油条被查

获。经检测，送检的油条中铝含量为

686mg/kg，检测结论为不合格。

被告人吴某某、李某某结伙生产、

销售不符合安全标准的食品，足以造成

严重食物中毒事故或者其他严重食源

性疾病，其行为均已触犯刑律，构成生

产、销售不符合安全标准的食品罪。市

法院遂判处被告人吴某某有期徒刑 9

个月，并处罚金人民币5000元；被告人

李某某拘役4个月，缓刑6个月，并处罚

金人民币2000元；禁止被告人李某某在

缓刑考验期限内生产、销售油条。

“口水油”公益诉讼案
2018 年 3 月 4 日至 5 月 29 日期间，

被告人赖某某在其经营的瑞安市川西

川湘菜馆内，将顾客食用水煮鱼所剩的

餐厨废弃油回收、过滤、熬制后再加至

新的水煮鱼中销售给顾客食用。2018

年5月29日，被告人赖某某在该店内被

市市场监督管理局查获。经查明，被告

人赖某某以上述方式共计销售水煮鱼

约200份，从中非法获利约7600元。市

人民检察院就附带民事公益诉讼部分

提出诉讼请求。

被告人赖某某在生产、销售的食品

中掺入有毒、有害的非食品原料，其行

为已触犯刑律，构成生产、销售有毒、有

害食品罪。其经营者赖某某除应受到

刑事处罚外，瑞安市川西川湘菜馆还应

承担相应的民事侵权责任。市法院遂

判处被告人赖某某有期徒刑8个月，并

处罚金人民币16000元；被告人赖某某

退出的违法所得人民币7600元，予以没

收，上缴国库；附带民事诉讼被告人瑞

安市川西川湘菜馆支付赔偿款人民币

76000元，并在《瑞安日报》向消费者赔

礼道歉。

本报讯（记者 杨微微）近日，有市

民通过“瑞网议事厅”留言（问题编号

42111），市人才市场门口有一块地，常

年是烂泥地，下雨天“不堪入目”，平时

有人在角落里小便，而且存在安全隐

患，已发生不止3起周边住户在这里摔

倒的事件。“请相关部门处理一下，要么

改成水泥地，要么就把这块地拦起来。”

这位市民说。

收到这条留言后，市市政公用工程

建设中心回复：道路的修复工作不在我

们单位，请转交属地街道或执法局。

针对市民的投诉，记者先后联系了

人才市场、安阳街道办事处、市综合行

政执法局安阳中队、公路管理局、市政

公用工程建设中心、市政工程管理处，

想为这块只有约30平方米的地找个

“管家”，却发现很难。

现场：
烂泥地约30平方米

根据市民的投诉，记者来到现场。

人才市场出口处东西两侧有两块空地，

西侧是平坦的水泥地，东侧就是市民投

诉的烂泥地。这块地位于104国道旁，

一棵大树底下，目测面积大约30平方

米，靠近人行道。由于经常有车辆停在

树下，这里已经变成泥地，靠近墙边无

人经过的位置长满了杂草。

市政公用工程建设中心在“瑞网议

事厅”上回复：道路的修复工作不在我

们单位，请转交属地街道或执法局。

据介绍，职能划分后，市政公用工

程建设中心主要负责市政基础设施建

设等项目，比如滨江大道道路提升改造

工程。

那么，这块地到底归谁管？

不在职责范围内
多部门“拒收”

既然这块地位于市人才市场门口，

记者首先联系了市人才市场管理办公

室。市人才市场管理办公室回复称，

2015年人才市场大楼装修时，他们将

出口处西侧的空地改为水泥地，也曾计

划将东侧这块空地改为水泥地，但当时

安阳街道办事处提出了异议，不同意改

为水泥地。“该块空地资产不属于人才

市场，是属于公共用地，我们也没有办

法处理。”人才市场管理办公室相关人

员说。

随后，记者联系了安阳街道办事

处。相关工作人员回复称，街道内小

区、社区或者村里的道路，有脏乱差的

情况，有财政资金支持的，街道会安排

处理。但是该处位于国道旁，要询问一

下其他部门，或者向财政基建科了解。

市综合行政执法局安阳中队表示，

不管是不是执法局职责范围内，这位市

民的建议（改成水泥地），首先需要资金

支持，还要看是否招投标等。这块地位

于104国道旁，属于国道沿线，104国

道两侧延伸20米内，养护维修职责范

围属于公路管理局。

市公路管理局养护科表示，他们工

作主要职责范围在主车道上，包括两侧

的绿化、排水等情况。这块地应该是属

于市政。

市综合行政执法局市政工程管理

处表示，已经派人去现场查看，如在职

责范围内，将立马组织处理。

最终回复：
月底前处理好

记者花了半天时间打了一圈电

话，得到的是如同“接力”式的回复。

昨日15时40分，记者终于等来了最终

结果。市综合行政执法局市政工程管

理处回复表示，他们养护的范围是人

行道，市民投诉的这块地位置既不是

绿化带也不是人行道。但是根据实际

情况，他们将安排施工人员去现场处

理，预计月底前将这块“烂泥地”处理

好。

瑞网议事厅瑞网议事厅网络问政网络问政
www.rwyst.com

市民若有咨询、建议或投诉，可登录瑞安
网，进入瑞网议事厅，可@瑞网议事厅新浪
微博。

联系多个部门单位，均称不归“我们管”

30平方米的烂泥地到底谁来管？

79人被判刑，最重6年半
两年半多来市法院审结食品安全犯罪案件46件

市人才市场门口的烂泥地


